



Abb. 1



Abb. 2

Im vergangenen Jahr feierte das Zahnmedizinische Fortbildungszentrum Stuttgart (ZFZ Stuttgart) das 25. Jubiläum seiner Sommer-Akademie. In diesem Jahr zog die Deutsche Gesellschaft für Dentalhygieniker/Innen e.V. (DGDH) mit ihrer 25. Jahrestagung nach. Gleichzeitig wurden auch „25 Jahre DH in Deutschland“ gefeiert. Dazu lud das ZFZ Stuttgart am 5. und 6. Juli mit einem spannenden und abwechslungsreichen Programm nach Ludwigsburg ein.

5. Jahrestagung
der DGDH
[Bildergalerie]



Zahnmedizin 4.0 und 25 Jahre DH in Deutschland

Nadja Reichert

Bereits 2018 war die Jahrestagung der DGDH der Sommer-Akademie des ZFZ Stuttgart vorangestellt. Diese erfolgreiche Zusammenarbeit wird auch 2019 fortgesetzt. Am 4. Juli begann die 25. Jahrestagung der DGDH. Anlässlich dieses Jubiläums wurden in diesem Jahr auch langjährige Mitglieder gewürdigt, welche sich besonders um die Gesellschaft verdient gemacht hatten. Gleichzeitig griff ein vielfältiges Vortragsprogramm die zentralen Themen der Arbeit einer Dentalhygienikerin bzw. eines Dentalhygienikers auf. Die Leitung lag in den Händen der DGDH-Vorsitzenden

Sylvia Fresmann. Themen wie die neue PA-Klassifikation, Halitosis und Therapiestrategien von Parodontitis sowie auch der Umgang des Praxisteams mit den Patienten standen im Mittelpunkt. Nach so einem umfangreichen Update in puncto Prophylaxe gab es für die rund 450 Teilnehmerinnen viel zu besprechen. Und da das 25. Jubiläum der DGDH-Jahrestagung natürlich nicht ohne eine ordentliche Feier vonstattengehen kann, kam hier das abendliche Dinner im Innenhof des Forums am Schlosspark Ludwigsburg – Sektempfang inklusive – wie gerufen.

Am Freitagvormittag wurde die Würdigung des Berufs der Dentalhygienikerin fortgesetzt. Der Festakt „25 Jahre DH in Deutschland“, organisiert vom ZFZ Stuttgart, stellte durch zahlreiche Grußworte hochkarätiger Festredner die Wichtigkeit des Berufs heraus. Zu diesen gehörten u. a. Dr. Peter Engel/Köln, Präsident der Bundeszahnärztekammer, und Dr. Torsten Tomppert/Esslingen, Präsident der Landes Zahnärztekammer Baden-Württemberg. Zudem wurden die besten Absolventinnen der DH-Kurse des ZFZ Stuttgart der Jahre 2015 bis 2019 ausgezeichnet. Ergänzt



Abb. 3

Abb. 1: Blick in den Tagungssaal. – **Abb. 2:** Referenten der 25. DGDH-Jahrestagung (v. l. n. r.): Prof. Dr. Sören Jepsen, Sylvia Fresmann, Dr. Margit Schütze-Göbner, Prof. Dr. Michael J. Noack. – **Abb. 3:** Zum Festakt „25 Jahre DH in Deutschland“ wurden die besten Absolventinnen der DH-Kurse des ZFZ von 2015 bis 2019 ausgezeichnet. – **Abb. 4:** Prof. Dr. Petra Ratka-Krüger wurde in diesem Jahr mit dem Deutschen Preis für Dentalhygiene ausgezeichnet. – **Abb. 5:** Dr. Elmar Ludwig (rechts) demonstrierte in seinem Vortrag, wie sich Zahnarzt und Praxisteam gut auf ältere und alte Patienten einstellen können.

wurde das Festprogramm durch weitere hochkarätig besetzte Vorträge, die u. a. die Parodontologie als Fundament der modernen Zahnmedizin, den Zusammenhang von Parodontologie und Allgemeinmedizin sowie Prävention, Therapie und parodontale Nachsorge thematisiert.

Auch die 26. Sommer-Akademie des ZFZ Stuttgart unter der wissenschaftlichen Leitung von ZFZ-Direktor Prof. Dr. Johannes Einwag und Dr. Eberhard Montigel (Vorsitzender Verwaltungsrat ZFZ Stuttgart) stellte das Praxisteam in den Fokus. Die Akademie stand unter zwei zentralen Mottos: „Gemeinsam sind wir

stark“ und „Zahnmedizin 4.0 – Prophylaxe ist mehr als Mundhygiene“. Traditionell wurde zunächst über den Teller rand geblickt, und statt rein zahnmedizinischer Themen ging es vor allem um Zusammenarbeit und die zunehmende Digitalisierung des Alltags. Und ebenso traditionell durfte natürlich auch das Abendprogramm nicht fehlen, bei dem auch der Deutsche Preis für Dentalhygiene verliehen wurde. In diesem Jahr freute sich Prof. Dr. Petra Ratka-Krüger über die Auszeichnung.

Am zweiten Kongresstag drehte sich noch einmal alles gezielt um die Parodontologie und Prophylaxe. Dabei ging

es immer um das „Plus“, etwa mit Vorträgen zum mechanischen und chemischen Biofilmmangement, Mundhygiene bei Brackets, Prä- und Probiotika, „bioaktive“ Restaurationen und Alterszahnmedizin.

Begleitet wurden beide Kongresse von einer umfangreichen Industrieausstellung führender Hersteller, auf der neue Produkte vorgestellt und wertvolle Anwendungshinweise gegeben wurden. Das Datum für die nächste Sommer-Akademie steht bereits fest: Am 3. und 4. Juli 2020 heißt das ZFZ Stuttgart wieder alle Interessierten im Forum Ludwigsburg willkommen.



Abb. 4



Abb. 5